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                         平成22年(2009年)５月８日  №439 
 
 

平成24年(2012年)１月５日  №471 
 

平成２３年第５回市議会（定例会）が開催されました 
 

  第５回市議会(定例会)は、11月29日から12月９日までの11日間の日程で行われました。 

   会期中「平成23年度一般会計補正予算」「加古川市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一 

部を改正する条例を定めること」など18件の市長提出議案について審議され、すべて原案の

とおり可決されました。 

 一般質問は、11月30日と12月１日の２日間で、合わせて12人の議員が行いました。 
 

議 決 結 果 

補正予算 

議案番号 議 案 名 議決結果 

議案第７４号 平成２３年度加古川市一般会計補正予算（第３回） 
原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 
 

条例・単行など 

議案番号 議 案 名 議決結果 

議案第７５号 
加古川市立老人福祉センターの設置及び管理に関す 

る条例を廃止する条例を定めること 

原案可決（賛成多数）

平成23年12月９日 

議案第７６号 
加古川市肢体不自由児通園施設の設置及び管理に関 

する条例の一部を改正する条例を定めること 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第７７号 
加古川市災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を 

改正する条例を定めること 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第７８号 
加古川市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部 

を改正する条例を定めること 

原案可決（賛成多数）

平成23年12月９日 

議案第７９号 市道路線認定のこと 
原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８０号 市道路線廃止のこと 
原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８１号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市ウォーキングセンター） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８２号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市立勤労会館） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８３号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市立地域産業振興センター） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８４号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市立しろやま農業研修センター） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８５号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市立農村環境改善センター） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 
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議案第８６号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市見土呂フルーツパーク） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８７号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市立いずみ荘） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８８号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市総合福祉会館） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第８９号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川市立知的障害者総合支援センター） 

原案可決（賛成多数）

平成23年12月９日 

議案第９０号 
指定管理者の指定のこと 

（加古川夜間急病センター） 

原案可決（全会一致）

平成23年12月９日 

議案第９１号 
加古川市職員の給与に関する条例等の一部を改正す

る条例を定めること 

原案可決（賛成多数）

平成23年11月30日 

請願審議結果 

請願番号 件 名 議決結果 

請願第 ３号 
播州地域の市民の生命と財産を守る一級河川加古川 

及び一般国道２号の整備事業の推進に関する請願書 

不採択（賛成少数）

平成23年12月９日 

請願第 ４号 

国民への負担増をあらたに強いる「社会保障・税一 

体改革成案」に反対し、社会保障の充実・改善を求 

める請願 

不採択（賛成少数）

平成23年12月９日 

請願第 ５号 年金受給資格期間の１０年への短縮を求める請願 
不採択（賛成少数）

平成23年12月９日 

請願第 ６号 
消費税によらない最低保障年金制度の創設を求める 

請願 

不採択（賛成少数）

平成23年12月９日 

一 般 質 問 

11月30日及び12月１日に行われた一般質問では、12人の議員が質問に立ち、担当の各部長等が

答弁しました。各議員の質問項目は次のとおりです。    （※質問者の順に掲載しています） 

○小林直樹（公明党議員団） 

   １ 「加古川市の防災対策」について 

   ２ 「脳せき髄液減少症の教育現場へのさらなる周知」について 

○中村亮太（市民クラブ） 

   １ ゆるキャラを活かした街の活性化と地域の絆づくりについて 

   ２ 市ホームページのさらなる活用について 

○末澤正臣（無会派） 

   １ 避難所にあたる公共施設（主に小・中学校）の防災機能について 

   ２ 防災の視点と現行の施策や課題との関連性について 

   ３ 東播磨南北道路について 

○村上孝義（市民クラブ） 

   １ 市民病院機構発足までの解明事項について 

   ２ 市民病院機構の経営状況等について 

   ３ 新市民病院の建設について 

  ４ 市民病院機構の当面の課題について 

   ５ 新市民病院へのアクセス関係について 
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○安田実稔（市民クラブ） 

   １ 台風12号の防災対策とその後の被災検証について 

   ２ 加古川市地域防災計画および水防計画の見直しについて 

   ３ 町単位のハザードマップと避難広報について 

   ４ 危機管理室組織の在り方について 

   ５ 法華山谷川治水対策について 

   ６ 災害救助活動の初動体制と今後の事故再発防止に向けた取組みについて 

○高木英里（日本共産党議員団） 

   １ 介護保険について 

   ２ 長楽園について 

○玉川英樹（新政会） 

   １ 住基カードでの市民サービス向上と利便性向上について 

   ２ 本市におけるため池の在り方について 

○掘井健智（市民クラブ） 

   １ 予算編成方針について 

   ２ 加古川市行政経営改革の考えについて 

   ３ 行政評価システム導入について 

○岸本建樹（日本共産党議員団） 

   １ 教育行政のあり方について 

   ２ ＴＰＰ（環太平洋連携協定）について 

   ３ 市民病院統合再編問題について 

○三島俊之（公明党議員団） 

   １ 「地域包括ケアシステム」について 

   ２ 「本庁の防災用自家発電設備」について 

   ３ 「特別支援学校における外部人材の導入」について 

○井上津奈夫（日本共産党議員団） 

   １ 高齢者及び障がい者、要介護者など生活弱者に配慮したまちづくり及び住生活環境 

向上への取り組みについて 

○木谷万里（新政会） 

   １ 歩行者と自転車の安全通行について 

   ２ 介護給付費適正化事業について 

   ３ 権利擁護センターの設置について 

常任委員会が開催されました 
 11月29日（火）、12月21日（水）に総務教育常任委員会が、12月２日（金）に３つの常任委員会

が開催され、本会議における各委員会への付託案件審査、所管事務に関する調査、請願の審査が行

われました。そのうち、付託案件審査（補正予算・条例・単行）を除く内容は次のとおりです。 

 ■総務教育常任委員会 

[12月２日開催分] 

請 願 審 査  

◇請願第３号 播州地域の市民の生命と財産を守る一級河川加古川及び一般国道２号の整備事業 

の推進に関する請願書                                     【不採択】 
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質 問 事 項 

◇加古川市内の危険区域について（土砂災害区域） 〔総務部〕 

[12月21日開催分] 

  請 願 審 査  

◇請願第７号 財政破綻をまねきかねない大病院建設に反対し２つの加古川市民病院の存続 

と充実を求める請願書                                    【不採択】 

報 告 事 項 

◇インターネット公売（不動産）について 〔税務部〕 
 

■建設経済常任委員会 

報 告 事 項 

  ◇都市計画法に基づく開発行為の運用基準の改正について          〔都市計画部〕 
 

■福祉環境常任委員会 

請 願 審 査  

◇請願第４号 国民への負担増をあらたに強いる「社会保障・税一体改革成案」に反対し、社会 

保障の充実・改善を求める請願 【不採択】 

◇請願第５号 年金受給資格期間の10年への短縮を求める請願 【不採択】 

◇請願第６号 消費税によらない最低保障年金制度の創設を求める請願 【不採択】 
 

報 告 事 項 

◇加古川市国民健康保険料の収納対策の実績について 〔市民部〕 

◇加古川市国民健康保険証の交付状況について 〔  〃  〕 

◇第31回環境対策連絡会について 〔環境部〕 

◇加古川市高齢者福祉計画及び加古川市介護保険事業計画の策定に係るパブリックコメントの実 

施について 〔福祉部〕 

 

委員会 行政視察報告（その２） 総務教育常任委員会 
 
市議会の各常任委員会及び議会運営委員会では、他都市等における先進的な取り組み内容に 

ついて調査研究することを目的として、先進地の行政視察を行っています。 

    今月号では、総務教育常任委員会の行政視察報告書を、要約のうえ掲載します。 
 

総務教育常任委員会（平成23年10月26日～28日）   報告者 委員長 井上 隆司 

＜視察先及び内容・所感＞ 

①下関市 「行政評価システムについて」 

事業の概要 

行政の持つ経営資源を最大限に活用し、同市の総合計画の体

系に沿った行政評価を行うため、市長の強い意欲により平成19

年度に導入された。施策の達成度を評価する「施策評価」と事

務改善の観点からの検証を行う「事務事業評価」により施策を

評価している。また、行政評価委員会に外部委員を採用し、20

歳以上の市民5,000人に対して「市民意識調査」を実施するな

ど、施策の評価が行政サイドに偏らない配慮がされている。    （行政視察研修の模様：下関市） 
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所 感 

導入の背景には、財政状況の悪化や地方分権、多様化する市民意識の変化への対応など、全国

的に共通する課題がある。その中で、市民の意識を行政に反映させるため「市民意識調査」を実

施するなど、施策の達成度の把握が市役所目線とならず、市民の目線を意識した「行政評価シス

テム」が確立されているのは見習うべきものがあると感じた。 

②丸亀市 「小中一貫教育について」 

事業の概要 

同市では、９年間の継続した教育活動による子どもの育成

を目指し、平成22年度より「小中一貫教育」に取り組んでい

る。市内を６つの学校群に分割し、教員代表、保護者代表、

地域代表による連携協議会を開催するなど、地域の声も反映

した教育支援体制となっている。また、小中学校教員の合同

のカリキュラム研修を実施することで、子ども一人ひとりへ

の理解が深まり、個性を伸ばす指導の充実が期待できる体制

となっている。                       （行政視察研修の模様：丸亀市） 

所 感 

小中学生の学力の低下、いじめ、暴力行為等の問題行動、不登校児童の増加傾向などの問題は

丸亀市だけではなく、全国的に市町村が抱える問題である。小中学校間の連携した教員の交流に

よる学力・学習意欲の向上を目指し、きめ細やかな教育を実施することは、不登校児童や問題行

動を起こす児童の減少につながる有効な手段と考える。丸亀市においては、地域の方々にも協議

会のメンバーとなってもらい、地域の絆を大切にした特色ある教育活動を展開しており、これら

の絆づくりは加古川市においても大いに参考になるところである。 

③高知市 「防災対策に対する取り組みついて」 

事業の概要 

同市は100年に一度は発生するという南海地震に備え、マグニチュード8.4の揺れを想定した被

害だけでなく、二次災害として地震発生後に押し寄せるであろう津波・浸水対策をも盛り込んだ

防災計画を策定している。「南海地震浸水対策委員会」を設置し、内閣府のガイドラインよりも

厳しい基準で民間ビル44棟を「津波避難ビル」に指定するとともに、総工費45億円をかけ、官民

協働で災害時の指揮系統の確保を目的とした「総合あんしんセンター」を完成させるなど、ソフ

ト・ハード面において官民協働の防災対策を推進している。 

所 感 

過去何度となく地震・津波・台風・集中豪雨などの被害に遭ったため、防災への関心が大変高

い。それゆえ市民と行政が、各地区の地域事情にあった防災対策を考え、それを行政がしっかり

サポートしようという姿勢が伺える。100年に一度と言われている南海地震に備え、危機管理体

制は市民の生命と財産を守る行政の責務であるという信念のもと、「津波避難ビル」の指定や自

主防災組織活動に関する啓発など、ソフトとハード両面において対策を進める姿勢に関心を持っ

た。 
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１２月７日・９日 に議会運営委員会が開催されました 

■議会運営委員会 

[ 1 2月 ７ 日 開 催 分 ] 

協 議 事 項 

◇決議案の取り扱いについて 

◇外郭団体理事の選出について（加古川市ウェルネス協会理事） 

◇平成24年第１回市議会定例会の会期日程について 

会期は平成24年２月24日（金）から３月23日（金）までの29日間を予定しています。 

◇その他 

[1 2月 ９ 日 開 催 分 ] 

協 議 事 項 

◇渡辺昭良議員の議員辞職のこと 

◇その他 

政治倫理審査会が開催されました 
 

渡辺昭良議員が11月18日に自動車運転過失傷害及び道路交通法違反の疑いで逮捕された件に

ついて、加古川市議会議員政治倫理条例に違反する疑いがあるとして、政治倫理審査会が11月28

日、設置されました。 

審査会は11月29日、12月１日、６日と開催され、審査の結果、全会一致で今回の行為は同条例

に違反するものであるとの結論に達し、その旨の報告書が12月６日、委員長から議長に提出され

ました。 

渡辺議員が辞職 
 

12月８日、渡辺議員から議長に辞職届の提出があり、翌９日の本会議にて許可され、辞職しま

した。 

  ■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■■■ 

―１月の行事予定― 

日(曜日） 行 事 名 

20日（金） 

 

常任委員会（総務教育・建設経済・福祉環境） 

※いずれの日も開催時刻は午前９時30分の予定です。 

― 市議会へお越しの方にお願いします ― 

市議会議員への面会などで議会にご用の方は、議会事務局（議場棟２階）で所定の用紙にお名前・ 

訪問先等を記入のうえ、「議会来訪者証」の交付を受けてください。 

（ただし、市議会傍聴の時は除きます。） 

 

＜発 行＞  加古川市議会事務局 総務課 

                                〒675-8501  加古川市加古川町北在家2000番地 
                                電話：079-427-9303・9304 FAX：079-424-9043 
                                E-mail:gikai_soumu@city.kakogawa.hyogo.jp 

※ご意見などがございましたら、議会事務局までお寄せください。 


